

ELECCIONES EN EL PARTIDO SOCIALISTA (II)

1941-1004

Los candidatos

JORGE ARRATE, 47 años, abogado y economista, cursó sus estudios en el Instituto Nacional y en la Universidad de Chile. Hasta 1970 fue profesor universitario y Director del Instituto de Economía y Planificación de esa universidad. Luego del triunfo del Presidente Salvador Allende se trasladó a trabajar a La Moneda como Asesor Económico del Presidente. Al promediar 1971 Allende lo designó Vicepresidente Ejecutivo de la Corporación del Cobre, cargo de su confianza exclusiva. Desde allí participó activamente en el proceso de nacionalización del Cobre. En 1972 fue nombrado por el Presidente, durante un breve período, Ministro de Minería, en carácter de interino. En tal calidad elaboró y promulgó junto a Allende, el decreto que estableció la nueva organización de la Gran Minería nacionalizada. El golpe militar lo sorprendió fuera de Chile, cuando regresaba de un viaje oficial a Europa y la Unión Soviética. Se abocó de inmediato a la estructuración de su Partido en el exterior y a la organización del movimiento de solidaridad.

En 1977 fundó, junto a Orlando Letelier, en Rotterdam, Holanda, el Instituto para el Nuevo Chile que, ahora desde Santiago, dirige hasta hoy. Desde allí desarrolló una amplia tarea de difusión cultural y política. Organizó siete Escuelas Internacionales de Verano, en Rotterdam y Mendoza, Argentina. Ha sido, por una fuerte vocación personal, un destacado difusor de la doctrina socialista y del pensamiento de Allende, a través de innumerables charlas, cursos y escritos, entre ellos tres libros sobre temas políticos y sobre el socialismo chileno.

En 1984, junto a otros cinco exiliados, Arrate exigió en los hechos su ingreso a Chile. Llegó en tres ocasiones consecutivas al Aeropuerto de Santiago, donde el grupo fue violentamente rechazado y expulsado del país.

Inició su actividad política como dirigente secundario. Ya en la Universidad, fue Presidente del Centro de Alumnos

de Derecho y candidato del FRAP, alianza de socialistas y comunistas, a la Presidencia de la FECH. En 1963 ingresó al Partido Socialista y militó en la Seccional Primera Comuna del Regional Santiago Centro. Fue miembro del consejo de redacción de la revista "Arauco", órgano teórico del Partido Socialista y en 1971 fue nombrado por el Comité Central como Encargado Nacional de Profesionales y Técnicos. En 1975 se trasladó desde Roma a Berlín, República Democrática Alemana, para asumir la Secretaría de Relaciones Internacionales del Partido. En 1978 fue designado como uno de los nueve miembros del Comité Central que integraban la dirección exterior. En la división de 1979 formó parte del sector que se organizó bajo la dirección del Secretario

General Carlos Altamirano. Años más tarde asumió la Subsecretaría General para el Exterior de su Partido.

De regreso a Chile se incorporó al Comité Central y a la Comisión Política. Fue miembro fundador del PPD, responsable de la afiliación en la Región Metropolitana y hasta hace poco miembro de su Comisión Política.

Actualmente es miembro del Comité Ejecutivo y Encargado de Estudios del Partido Socialista de Chile.



FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Candidatos [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile